

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.--TOLEDO

UNA FE
UNA PATRIA
UN IMPERIO

Año I

Miércoles 2 de Diciembre de 1936

Núm. 119

Los rojos sufrieron ayer un durísimo castigo al contraatacar desesperadamente nuestras líneas de Madrid

Nuestras tropas les persiguieron, causándoles numerosas bajas CAPTURA DE OTROS CUATRO TANQUES RUSOS Nuevas posiciones ventajosas ocupadas por nuestras fuerzas

Informes de la Oficina de Prensa

Es rechazado un ataque enemigo a la Casa de Campo.—Enérgico contraataque de nuestras tropas.—Captura de cuatro tanques y de muchos prisioneros

Salamanca, 1.—El delegado de la Oficina de Prensa en el frente de Madrid transmite de las operaciones de hoy los informes que resumimos a continuación:

En la noche última, el enemigo, aprovechando la claridad de la luna, intentó realizar un ataque a nuestras posiciones de la Casa de Campo.

Fué precedido de un intenso fuego de Artillería; siete tanques rusos iniciaban la marcha.

Al llegar cerca de nuestras posiciones, el choque fué tremendo. Nuestras tropas les contuvieron en un principio, y después les contraatacaron enérgicamente, persiguiéndoles y capturando cuatro tanques y gran número de prisioneros.

Las bajas del enemigo fueron muy numerosas.

Reconquista de Casa Quemada, en la línea del Norte.—Son ocupados el espolón de Pozuelo y la estación del ferrocarril

Posteriormente nuestras tropas reconquistaron Casa Quemada, sobre la misma línea del ferrocarril del Norte.

También ocuparon el espolón de Pozuelo y la estación del ferrocarril de aquel pueblo.

Se ha realizado un avance de tres kilómetros en la dirección de Pozuelo.

Las fuerzas de los Carabanchales avanzan hacia el Manzanares.—Jornada de durísimo castigo para los rojos

También las fuerzas de los Carabanchales han avanzado un buen trecho hacia el Manzanares.

En el sector Pinto-Valdemoro, el enemigo intentó algunos pequeños ataques, que fueron rechazados sin gran esfuerzo.

La jornada de hoy ha sido de durísimo castigo para el enemigo, que en sus fracasados ataques y en las reacciones ofensivas

INFORMES OFICIALES

Al norte de Avila fracasa un ataque enemigo sobre Villarreal.—Treinta muertos rojos.—Captura de tres carros blindados

SALAMANCA, 1.—El «Boletín Oficial» del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias a las veinte horas del día de hoy:

«Ejército del Norte. Quinta División: Sin novedad.

Sexta División: En el frente del norte de Avila el enemigo intentó ejecutar un ataque sobre nuestras posiciones de Villarreal. Fué enérgicamente rechazado y perseguido, haciéndosele treinta muertos y cogiéndole tres carros blindados.

El fracaso del ataque rojo a nuestras líneas en Madrid.—Sus muertos y prisioneros

Séptima División: En los barrios de Madrid el enemigo intentó reaccionar ofensivamente sobre nuestras líneas, iniciando su ataque con artillería, ametralladoras y algunos carros rusos. Cuatro de estos tanques quedaron en nuestro poder, y dos de ellos fueron inutilizados en las inmediaciones de nuestras líneas. Las fuerzas que les seguían quedaron completamente destrozadas. En los flancos, también el enemigo intentó un contraataque. Se le hicieron cuarenta prisioneros y un número grande de muertos.

División de Soria: Sin novedad.

En Andalucía, fracasa otro ataque rojo a Villaharta.—Avance de nuestras tropas en el contraataque

Ejército del Sur: En Andalucía el enemigo intentó atacar nuestras posiciones de Villaharta. Nuestras tropas le rechazaron enérgicamente, saliendo en su persecución y haciéndole veintisiete prisioneros, entre ellos un teniente llamado Castro, además de cogerle gran cantidad de armamento. En el contraataque no se llevó a cabo un avance más intenso por no alejarse demasiado del punto de partida de la guarnición.

En Almedinilla, también fué castigada duramente una partida enemiga. Se presentaron en nuestras líneas sesenta personas huídas del campo enemigo y un guardia civil.

Los rojos recurren a las balas «dum-dum»

Entre las municiones recogidas a los muertos en el frente de Madrid, figuran balas convertidas artificialmente en balas «dum-dum», que constituyen una muestra más de la barbarie roja.

y maniobras de nuestras fuerzas sufrió un gran quebranto.

Un cálculo de las bajas enemigas desde que se inició el cerco de Madrid

Se calcula en un 80 por 100 los muertos de nacionalidad extranjera, hechos al enemigo desde que comenzó el cerco de Madrid.

En total, las bajas causadas a los rojos en dicho frente se calculan en unas 20.000

Otros detalles

Pormenores del enérgico contraataque de nuestras fuerzas

(De nuestro enviado especial).—El enemigo, de madrugada, inició un ataque general contra los diversos sectores del cerco de Madrid. Aunque atacó al mismo tiempo nuestra líneas de la Casa de Campo, el Puente de Toledo y Retamares, la mayor reacción ofensiva la empleó contra la Casa de Campo, utilizando granadas de mano, carros de asalto y aviación.

De nueve y media a once de la mañana fué más intenso el ataque, y nuestras fuerzas lo rechazaron vigorosamente en todos los sectores.

No se limitaron nuestras tropas a hacer fracasar por completo la intención del enemigo, sino que le persiguieron en un bravo contraataque, castigándole muy duramente.

Intervinieron nuestros trimotores y «cazas» y nuestra artillería pesada, que batieron enérgicamente a los rojos en su huida.

El enemigo tuvo muchos muertos y numerosos heridos, dejando en nuestro poder cuatro tanques y bastantes prisioneros.

A las dos de la madrugada la Aviación nacional bombardeó las fortificaciones enemigas de Madrid.

Impresiones de la toma de Húmera

Brillante actuación del batallón de Toledo.—Una miliciiana prisionera entrega a un legionario sus arreos militares y un reloj de pulsera regalo de su novio

(De la Oficina de Prensa de Salamanca). Completamos nuestra información acerca de la victoriosa jornada del lunes. En la toma de Húmera, el enemigo se vió totalmente envuelto por nuestras fuerzas cuando no esperaba el ataque, y a pesar de tratarse de unidades de Asalto y Guardia civil en su mayoría, no aguantaron el ímpetu de las tropas nacionales, huyendo a la desbandada en dirección a Pozuelo, donde les seguimos con igual brío, demostrando la pujanza y la rapidez de nuestra persecución el hecho de haberse podido pasar a nuestras filas hasta 104 mujeres y niños del pueblo de Pozuelo.

Hay que destacar en esa brillantísima operación la actuación del batallón de Toledo, que compitió con la bandera de la Legión en el brío arrollador del ataque.

En las trincheras fué cogida prisionera una miliciiana roja por un legionario, a quien la miliciiana entregó sus arreos militares, y como recuerdo, un magnífico reloj de oro que llevaba en la muñeca y que dijo ser regalo de su novio caído en combate.

En la mañana del lunes continuó la operación del día anterior con la magnífica colaboración de nuestras escuadrillas. El enemigo ofreció en la primera fase de la jornada una resistencia neutralizada por nuestro fuego certero, y nuestra maniobra, si el domingo costó a los rojos 500 bajas, puede augurarse que el lunes fué para ellos mucho más dura, no concretando objetivos por no ser sino antecedentes de los que se perseguirán en sucesivas jornadas.

El tiempo parece afirmarse, y eso convenía a nuestros fines.—El Tebib Arrumi.

VIDA NUEVA EN TOLEDO

Hoy las Margaritas y señoritas falangistas efectuarán a domicilio la colecta del Día del Plato Unico

Incendio en el cuartel de Falange.--Accidente desgraciado en Puebla de Montalbán.--Disposiciones de la Delegación de Orden público.--El pago de haberes de los maestros

Notas varias

Hoy se efectúa la colecta a domicilio del "Día del Plato Unico"

Ayer se celebró el segundo "Día del Plato Unico". Hoy varias señoritas Falangistas y Margaritas, distribuidas por distritos, pasarán por todas las casas de nuestra ciudad para recoger lo que cada familia haya ahorrado. Todos los toledanos se verán solicitados directamente para contribuir a esta Cruzada, feliz iniciativa del nuevo Estado español.

Esperamos fundadamente que la aportación del pueblo de Toledo, será hecha con toda generosidad y esplendidez.

Incendio en el Cuartel de Falange

Ayer mañana, a las seis y media, se produjo un incendio en el cuartel de Falange, sito en la Plaza de San Juan, núm. 7, a consecuencia de haber quedado encendida, en la noche anterior, una chimenea francesa, instalada en una de las cocinas.

El fuego produjo algunos desperfectos materiales. Fué advertido por las religiosas del convento de Jesús y María y por otros vecinos, acudiendo los municipales Toribio Lara, Julio Avila y Valentín Terrada, que inmediatamente avisaron a los bomberos, los cuales extinguieron el incendio, ayudados por otras personas, entre ellos bastantes falangistas, que, antes las proporciones que tomaba el siniestro, se fueron aglomerando. Al poco tiempo, el fuego quedaba completamente sofocado.

Gobierno militar

Prohibición de grupos en la parte de Zocodover destinada a la circulación rodada

En la Delegación de Orden público nos manifestaron anoche que se ha dictado una orden prohibiendo la formación de grupos de personas en la parte de la Plaza de Zocodover destinada a la circulación de vehículos.

Multas por viajar sin salvoconducto y no borrar letreros subversivos

Igualmente se nos dijo en la Delegación de Orden público que habían sido impuestas varias multas de quinientas pesetas por viajar sin salvoconducto y por no hacer desaparecer los letreros y demás inscripciones de carácter subversivo, relativas a actividades y organizaciones del régimen anterior.

De la orden de la Plaza del día de ayer

La orden de la Plaza, del día de ayer, da cuenta del cursillo de alféreces de Infantería, que se celebrará en la Escuela militar de Burgos. El tiempo de campaña para solicitar el ingreso será de dos meses.

También reproduce una orden del generalísimo sobre la edad límite de los jefes y oficiales retirados voluntariamente; habilitación para ejercer el empleo de capitán en Soria, Marruecos y Canarias; nombramientos de alféreces provisionales a brigadas; habilitación de cabos para sargentos y soldados para cabos, y remisión de relaciones

de brigadas y tenientes habilitados para los empleos inmediatos a la Secretaría de Guerra, a fin de que tengan confirmación.

Gobierno civil

Relación de viviendas concedidas

Don Clemente Díaz Peinado, Angel, número 9; defensor del Alcázar.

Don León Martín Maestro, callejón de Cepeda, 7; defensor del Alcázar.

Don Enrique Bermúdez Lumbreras, callejón de los Dos Codos, 3; defensor del Alcázar.

Don Francisco Sánchez Escobar, Estanislao Figueras, 21; defensor del Alcázar.

Don Paulino Cordero Sánchez, cuesta de San Justo, 4; defensor del Alcázar,

Doña María Montero Rivero, Ave María, 14; defensor del Alcázar,

Don Mariano García Villamor, plaza de la Magdalena, 1.

Don Andrés Díaz Aguado, puerta del Cambrón, 7.

Don Julio Mateo Díez, Jardines, 5.

Don Antonio Campaña García, San Juan de Dios, 11.

Don Domingo Abad Escribano, pasco Recaredo, 10.

Don José Navarro Azañón, Granada, 5, 1.º derecha.

Don Eustaquio Sánchez Miranda, San Bernardo, 12.

Doña Josefa Sánchez Chinchón, callejón de Cepeda, 1.

Don Francisco Martín Castellana, Ave María, 14.

Don Vicente Poyales Carrasco, Agustín Moreto, 4, 2.º

Don Claudio Ramos Ruiz, plaza de la Zarzuela, 1.

Don Tomás Martín Aranda, plaza Mayor, 2.

Don Francisco Moraleda Hidalgo, Barrio Rey, 11.

Doña Juana Pérez, Cuesta de la Mona, 9 y 11.

Don Antonio Aguilar Rodríguez, Virgen de Gracia, 11.

Don Raimundo García García, Antequera, 35.

Doña Dolores Grueso, San Martín, 3.

Don Urbano Cambellín, Sacramento, 2.

Doña María Gómez García, Cuesta del Corchete, 10.

Doña Mariana Mora Villarreal, callejón de Esquivias, 7.

Don Florencio Enguita Casin, San Clemente, 1.

Don Adrián González, San Marcos, 9.

Don Juan González, Solana San Cipriano, 4.

Colegio de Agentes Comerciales, Sillería, 5, bajo.

Doña Ascensión Redondo Hernández, Real, 21.

Don Juan Ludeña Manzanilla, callejón de San Pedro, 7.

Don Ambrosio Mora Rodríguez, Real, 9, bajo.

Don Fabián Rodríguez Lasaldo, Real, 21, 2.º

Don Antonio García Galán, plaza de San Agustín, 1.

Don Leandro Velasco Moreno, Pozo Amargo, 16, bajo.

Doña Teresa Mora Martín, Bulas, 16, bajo.

Doña Luisa Peláez Rodríguez, Soledad, 2, principal.

Ayuntamiento

Visitas al alcalde

Ayer visitó al alcalde, señor Aguirre, el señor Zunzunegui, quien le invitó a almorzar en la Venta de Aires.

Delegación de Hacienda

Mancomunidad Sanitaria Provincial

Se recuerda a los Ayuntamientos de esta provincia, que hayan abandonado directamente los haberes a los titulares sanitarios, la obligación en que se encuentran de remitir urgentemente a la Mancomunidad Sanitaria Provincial (para su ingreso en la cuenta corriente del Banco de España de esta plaza), el importe de las cantidades por aquéllos retenidas por los conceptos de 1 por 100 de gastos de Administración e impuestos de Utilidades, en armonía con las disposiciones vigentes sobre la materia.

De Enseñanza

Habilitación del Magisterio

Se pone en conocimiento de los maestros incluidos en nómina, que queda abierto el pago de haberes desde el 1.º del mes actual, debiéndolo hacer efectivo antes del día 10 en casa del señor habilitado, Cuesta de la Ciudad, núm. 10, de diez a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.

Registro civil

Nacimientos y defunciones

Día 1.—Nacimientos: Miguel García García.

Defunciones: Don Eduardo González-Alegre Caballero.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 246 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de Caridad: con comida, 90 adultos y 41 niños, y con cena, 69 adultos y 46 niños. Total de raciones servidas, 246.

Servicios de guardia

El de farmacias

La farmacia de guardia para esta semana será la de Lozano, Hombre de Palo, 22.

CASA JUAN MORENO
 Casa especial en Legumbres, Azúcares y Cafés
 Arrabal, número 31. - TOLEDO

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 3

San Francisco Javier, San Agrícola, San Lucio, San Claudio y Santa Lucía.

La Misa de mañana es en honor de San Francisco Javier, Apóstol de las Indias. Rito, doble mayor. Ornamentos, blancos. Misa propia. Oración segunda de la feria. Prefacio común.

Nuestro Santo

¿Quién no conoce la historia de San Francisco Javier?

Corazón navarro, ardiente, impaciente por la gloria de Dios. Arco siempre en tensión, sin desmayo, que hizo arder en la fe de Cristo al imperio nipón.

Espíritu ignaciano, domado por los mismos del Padre, que dirigió todo el torrente de su vigor, de sus ensueños, de conquista hacia el Reino de Dios.

Misionero infatigable, cuyas últimas palabras fueron deseos de conquista.

Taumaturgo divino, a cuyo conjuro los muertos resucitaban. Eso era nuestro Santo.

NOTICIARIO

Novenario a la Inmaculada en el Colegio de Doncellas.—Predica el señor obispo auxiliar

En la capilla del Colegio de Doncellas comenzó ayer un solemne novenario en honor de la Inmaculada. Por la tarde, a las seis, expuesto el Santísimo, predicando todos los días el señor obispo auxiliar, doctor Modrego.

Suscripción para el abrigo del soldado

Nueva relación de donativos

Ayer se recibieron para la suscripción del abrigo del soldado los siguientes donativos: señor presidente de la Audiencia, 100 pesetas; don Fernando, Antonio y Matilde Sánchez, 6; señor Nadanete, un chaleco de abrigo; suegra de García Pardo, dos docenas de pañuelos, tres camisetas y tres calzoncillos de punto y una docena de calcetines; señora de Mayor y hermana, una pieza de tela para sábanas, otra para camisas de heridos, tres camisas de hombre y dos calzoncillos de punto; señorita de Breñaño, dos camisetas de lana; don Francisco Sepúlveda, abogado del Estado, cincuenta pesetas; doña Remedios Perezagua de Reguilón, un jersey; señora viuda de Lumhras, dos jerseys y una bufanda.

En Puebla de Montalbán se derrumba la Casa del Pueblo

Perece una niña y resultan otros cuatro niños heridos

Puebla de Montalbán.—Ha ocurrido en esta villa un triste suceso, que ha ocasionado la muerte de una niña, resultando también cuatro heridos.

Sin que se sepan las causas, aunque se supone sea defecto de construcción, se derrumbó la techumbre del local donde estuvo instalada recientemente la Casa del Pueblo.

Inmediatamente de conocerse el hecho, se personaron varios números de la Guardia civil, los cuales, en unión de varios vecinos, procedieron a socorrer a las infelices víctimas, extrayendo de entre los escombros a la niña de once años María Morón García, que sufría fractura de la base del cráneo y falleció a los pocos momentos.

Con la infeliz eriatura resultaron heridos los siguientes niños, que se encontraban jugando en los alrededores del lugar del suceso: Joaquín Morón, hermano del anterior, con heridas en una mano y rodilla; Cipriano Ruiz, de nueve años, con heridas en el pie izquierdo; Eugenio Castaño, de cinco años, con heridas en las piernas y en la cabeza, e Isabel Torres, de siete años, con lesiones leves y conmoción cerebral.

Cómo fué asesinado el diputado por Toledo, don Dimas de Madariga

Sorprendido por los sucesos en su casa veraniega de Piedralaves (Avila), huyó a la sierra, donde le cazaron y asesinaron los milicianos rojos

Emocionante relato del párroco de Piedralaves

Avila.—En el «Diario de Avila» publica el párroco de Piedralaves, don Agapito Rodríguez, un emocionante relato de la muerte del diputado de la Ceda, don Dimas Madariaga, del cual entresacamos los siguientes párrafos:

«El 20 de julio, por motivos honrosos fáciles de presumir, Madariaga pudo llevar hasta Arenas a su hermana y cuñado el teniente coronel don Emilio Baquera, con sus tres hijos. Muy mal debió verse ya en el viaje y, sin embargo, ¡él volvió! ¿Por qué?»

Al día siguiente, 21, mientras yo tuve que acudir al Ayuntamiento para, entre gentuza armada, ir deseguida a la iglesia a presenciar el registro que se iba a practicar y a entregar las llaves de la misma, mi buena hermana acudió a decir entre otras cosas de mi parte:

—¿Quiere usted venirse esta misma tarde con nosotros a Santibáñez de Béjar, llevándonos en su coche?

Y él contestó:

—Yo estoy dispuesto, pero no respondo de poder llegar, y lo más fácil será que nos detengan en el camino, pues ayer me ví mal para trasladar a mi familia. Además, Piedralaves es un oasis. ¡Si vieran ustedes cómo están por ahí...!

¡Qué ajeno estaba a la terrible inminente desgracia! y ¡cómo desconocía el volcán de Piedralaves!

Al día siguiente, los mismos milicianos del pueblo, ansiosos, como sus dirigentes de las presas codiciadas, le pusieron guardia permanente en las dos puertas del hotelito. Ya habían marchado a Avila también un capitán, don José Tejeiro, y un guardia civil retirado. De los de primera fila en la lista negra, no quedábamos más que «el Cura» y Madariaga. Y esos no habían de escapar a sus fauces sanguinarias.

El 25 de julio, por la mañana, pude huir, sin entrar ya en casa, viendo como un relámpago a mi angustiada hermana y dándonos un beso y un abrazo, con solas estas

palabras: «Adiós, hermanito; adiós, hermana; hasta que nos veamos en el cielo.»

En la noche del mismo día, pudo también don Dimas marchar hacia la sierra, quedándose a unos tres kilómetros del pueblo. Allí pasó todo el día siguiente, oyendo sin duda el estruendo blasfemo del populacho en armas y contemplando el raudal ir y venir de ooches con banderas rojas y rojinegras que de Madrid acudían a los primeros combates de Arenas de San Pedro. ¿Qué pensamientos cruzarían por aquel cerebro nobilísimo? Aquel que en los últimos días me dijera: «Hay que jugarse con la última carta la vida» ¡Cómo gemiría interiormente sospechando que no iba a poder entrar en juego!

Entre Avila y Piedralaves estaba la sierra. Sierra abrupta y empinada; pero, sobre todo, coronada de milicianos carniceros, de pie y a caballo, para cerrar el paso a los patriotas.

Y vino la mañana serena y radiante de sol del 27 de julio, y la roja fiera analfabeta de Piedralaves con algunos también—no sé si enviados de Madrid—a la voz de los perversos dirigentes del pueblo, se lanzaron a batir el monte serrano, donde el héroe fué sorprendido. Un criado, amenazado de muerte, no tuvo el valor necesario para haberles despistado de aquel lugar, y a un disparo al aire de un miliciano de Piedralaves, acudió la jauría. Allí estaba el bravo luchador, el diputado derechista, el conquistador de Toledo, el que en la última etapa parlamentaria, con voz potente, enfrentándose con la horda revolucionaria, una vez más les dijo: «Yo soy de los que nunca niegan al Divino Maestro.»

Por eso caíste, Madariaga. Rodeado de fusiles, haciéndote imposible la defensa; cara al sol y de bruces, porque el plomo cobarde del analfabetismo asesino mata de espaldas, como te mató a tí, de un tiro en la cabeza, derribando la estatua viva, digna de haber figurado en el inmortal Alcázar de la imperial Toledo.»

Para lo que quieren los libros los marxistas

Genova.—Un corresponsal italiano de guerra refiere que en la tenaz defensa que hicieron los marxistas de la Facultad de Filosofía de la Ciudad Universitaria habían construido barricadas con los libros de la biblioteca trabados con cemento.

Murallas de libros obstruían las ventanas del edificio, dejando buecos entre ellos, a manera de aspilleras, desde los cuales crepitaban las ametralladoras.

Se admira el corresponsal cómo la vanguardia del general Varela ha podido superar tantos obstáculos en lugares en que no podía jugar la Artillería.

Mientras los rojos, parapetados, arrojaban granadas de mano, nuestros regulares y legionarios avanzaban, reptando sobre el terreno con una destreza sorprendente.

Milicianos presentados a los nacionales aseguran que han sido fusilados los presos de la Cárcel Modelo

Cuatro Vientos.—Se presentaron a las fuerzas nacionales de la Casa de Campo 53 milicianos marxistas, con armas y municiones.

Han declarado a los oficiales y a los periodistas que allí se encontraban que entre los defensores de la capital aumenta la demoralización.

Agregan que la mayoría de los presos que se hallaban en la Cárcel Modelo fueron fusilados al saber los jefes rojos que se acercaban los nacionales.

Los horrores de la colonia veraniega de El Escorial

Las tumbas de los Reyes, profanadas para enterrar en ellas a los milicianos

Ultrajes y asesinatos de señoritas madrileñas

Burgos.—Un evadido de Madrid ha referido detalles horrorosos de los desmanes cometidos por las hordas rojas en la capital de España. Le sorprendió en El Escorial, en donde se hallaba veraneando, la revolución soviética.

Fuó recluido por los rojos en el patio de caballos del Monasterio, en unión de otras personas, entre las que se hallaban el marqués de Fontalba, Arniches y don Diego Benjumea. Antes de la detención, estuvo libre, sin poder regresar a Madrid, siendo testigos de la cobardía de los milicianos rojos, que preferían robar a pelear. Cuando hablaban de la heroica defensa de nuestras tropas en el alto de León, calificaban a éste del «alto de subirás y no bajarás». Todavía entonces no había sido saqueado el Monasterio, ni profanadas las tumbas de los reyes, para colocar en los sepulcros de mármol los cadáveres de unos milicianos.

Las fuerzas marxistas siempre iban acompañadas de mujeres sacadas de todos los prostíbulos, que causaban entre los milicianos tantas bajas como las que sufrían en los campos de combate.

Verificada la evacuación de los veraneantes, para proceder más desahogadamente al robo técnico de los objetos artísticos del Monasterio, llegó a Madrid un tren lleno de un millar de personas con todo género de bultos. En la capital de España los robos y los fusilamientos se sucedían en forma implacable.

Cuando se detenía un coche, a las puertas de una casa, se reunían los vecinos, presos del mayor pánico, porque ya se sabía se iban a llevar un jefe de familia o una señorita de derechas. A veces se apoderaban de una familia entera, despidiendo antes a los criados.

Los asesinos de la C. N. T. y de la F. A. I. iban en compañía de pistoleros y ladrones profesionales, los cuales registraban los domicilios, robaban todo cuanto encontraban y abrían las cajas fuertes con sopletes.

Tuvo ese evadido que recorrer las «checas» para buscar el paradero de un amigo, lanzándose a las calles descamisado, con alpargatas y vistiendo un mono, para pasar desapercibido.

Un día fué a inquirir el paradero de unas señoritas aristocráticas, a las jóvenes de cuya clase los rojos ultrajaban y asesinaban después. En esta búsqueda, llegó al depósito de cadáveres, en donde diariamente había unos sesenta de éstos. Allí vió que algunos milicianos se apoderaban de las medias de seda y de los jerseys de las muchachas muertas. Recuerda con espanto su visita a la Dirección de Seguridad, adonde fué para ver si reconocía los restos de las personas que buscaba.

La iglesia del Carmen se hallaba iluminada, siendo escenario de las más sacrílegas juergas. Muchos de los detenidos les conducían a dicho templo. Poseer un aparato antiguo de «radio» costaba la vida, porque creían que era una emisora. En Madrid faltaban el arroz y las patatas. En la Dirección de Seguridad, cuando penetró en ella para buscar a las señoritas mencionadas, contempló que se guardaba en unas cajas la plata robada.

Salió para Marsella en un avión de la compañía «Air de France», en cuya ciudad se encuentra, hospedándose en un hotel, con su mujer y sus hijas, descansando de los ochenta horribles días en que vivió metido en los antros soviéticos de Madrid.

Unas manifestacionel del general Varela

«Los españoles estamos luchando contra el comunismo mundial,,

Harold G. Cardozo ha publicado el siguiente artículo, fechado en la Casa de Campo:

«Cuando hablé ayer con el general Varela, general de las fuerzas nacionales, me hizo la siguiente declaración: Posiblemente se preguntará usted cuál es el motivo de que después de un avance tan rápido nos hayamos detenido a las puertas de Madrid. Madrid en el momento actual está bajo los órdenes y control de Moscú. Los rusos mandan y dirigen y quisieran obligarnos a que destruyamos nuestra hermosa capital casa por casa. No vamos a darle gusto y vamos gradualmente extendiendo nuestras líneas alrededor de Madrid, mientras bombardeamos solamente aquellas posiciones

que nos son imprescindibles para forzar sus líneas de defensa.

En realidad, los españoles luchamos en una guerra internacional contra el poder del comunismo mundial.

A continuación me habló el general Varela de un incidente divertido ocurrido en su cuartel general adonde llegó un hermoso automóvil en el que venían varias milicianas rojas, que fueron capturadas. Declararon ser madrinas de guerra y llevaban cigarrillos y comida para los rojos. Creyeron que el lugar en que yo me encontraba estaba aún en poder de los rojos.

Las he mandado a un convento.»

ALISTAOS AL REQUETÉ

Estampas de la guerra

Milicianas en las trincheras de Madrid

Responso a Elena

Te he visto, Elena, tendida y muda sobre el campo limoso, la cabeza renacentista inclinada sobre una mejilla casi hundida en el fango, los párpados para siempre cerrados y sus pestañas, escolta en apretado haz de seda, húmedas y brillantes de rocío, los brazos doblados y todo el cuerpo como un muñeco roto en la caída. Te he contemplado entristecido, con una tristeza enorme por el destino de tu alma y con una melancolía infinita, formada de mis añoranzas más claras y de mis pesares más hondos, por tu belleza tan súbitamente segada. Elena, mal ángel, te he visto y me he detenido ante tu cuerpo yerto, ante tu rostro sin luz...

Elena, hermana desconocida, yo te recuerdo. Como en un reino de sombras tras pasado por un rayo de luz, te me apareces. ¿Qué mal consejo te han soplado los vientos del crimen y de la muerte al oído? Cuando ibas alegremente por las calles de Madrid—chulilla ya sin mantón—, camino del taller, no había en tí penumbras. Pasan por mi mente, dolorida de tu presencia ausente, todos tus años: los lejanos años de la infancia imborrable—¡lacito azul y delantalito de percall—, los años de la adolescencia erubesciente en que tu voz era un gorjeo lene y turbado, y los de la juventud en flor, cuna de un mundo de sueños desvelados y de presentimientos despiertos. Yo te recuerdo, sin haberte visto nunca, asomada a la ventana de la espera dichosa, en las tibias mañanitas de los domingos colmados de azul, cuando los bronceos daban al aire sus armonías, tus ojos llenos de amanecer y en tus manos liliales un breviario marial. Salías de tu ensimismamiento y acudías apresuradamente al armario, que al abrirse desprendía fragante olor a manzana y membrillo, para sacar la ropa limpia y almidonada de tu padre, pues el buen viejo gustaba de acudir a primera misa y hacerse estatua orante en la iglesia, entre un aire batido de latines...

¡Qué horrible mudanza de los tiempos, Elena! ¿Qué ha ocurrido para que tú estés ahora envuelta en barro y sangre, tronchada tu juventud triunfal por la vara de la justicia? Habías vuelto la espalda, culpable Elena, a la voz que viene de lo eterno a comunicarnos el destino a los seres humanos. También hasta ti llegaron los sembradores del odio a borrar tu fe y enturbiar tu razón. Prestabas oído a las sirenas engañosas que te llamaban desde la otra orilla. Has seguido en su aventura sin ventura a los hombres cobardes que traen a las mujeres a este juego de la vida y de la muerte; a este juego del que de un lado—del vuestro—se pone sobre el tapete esta existencia, y si se pierde está todo perdido, y del otro, puesta la vida, si se pierde se gana todo. Ellos te han matado, entregándote a la muerte.

Ellos, que tanto te habían prometido al cometer la vileza de poner un fusil en tus manos. En su conciencia quedará como una acusación insoportable la silueta de tu imagen desplomada como una corza que entrega al cazador su ritmo y su gracia.

¡En qué farsa has vivido, Elena! ¡Si tú pudieras verte! ¡Si todo no fuera más que un sueño ingrato...! ¡Si tú te soñaras así tan trágicamente caída, y si me soñaras a mí, hablándote al corazón con la historia de tu vida en las manos...! Tus torres se las ha llevado el viento. Todo pasa en este vendaval terrible que parece ser el aliento de Dios irritado. Y sólo El queda, Elena. El, en las alturas, en su trono inmortal, moviendo los peones de su grandioso ajedrez. Y tú, Elena, que te creías un mundo, todo un universo metido en el alma, empiezas a ser ceniza; tu belleza es un fantasma siniestro: muñeca desvencijada y sucia de tierra húmeda. Ya no existen tus ojos grandes esmerilados de ternura, ni tu sonrisa descendida, ni la alegre movilidad de tus manos blancas. ¡Nada! Eres un panorama de desolación y tu vida por algún tiempo quedará, en alguien que no te olvide, como una sombra dormida sobre un muro. No eres real, no has existido. Es en vano que hayas tenido un nombre. Has olvidado que sólo se existe en Dios y que a El hay que volver.

¡Elena! ¡Elena! ¿No me oyes? Estás muerta. ¡Muerta! ¿Qué palabra pavorosa para los que creen en la muerte verdadera! ¿Qué quietud la tuya! ¿Qué dirá la primavera cuando venga y no te encuentre? ¿Qué dirá mayo al pasar por estos caminos y vea tu esqueleto y tu calavera descarnada? ¡Escúchame, Elena! No quiero creer en tu palidez ni en tu impresionante frialdad. No quiero creer que estás tan ausente de mí, tan indiferente a mi voz. Quiero pensar que no todo se ha perdido, que en la hora de la muerte han acudido a tí, como un refluir de aguas cristalinas, las emociones pristinas y las creencias de los años inolvidables y casi fabulosos. Quiero creer que han llegado, en un rumor musical que empieza a sonar muy lejos y se acrecienta al acercarse a tí, las canciones de cuna, y que han hecho florecer en tus labios, en la hora suprema y misteriosa del tránsito, una plegaria dulce y como nunca sentida. Quiero creer, hermana desconocida, que has vuelto a Dios.

¿Tú la has visto morir?... Así le pregunto a ese pájaro cansado de los párpados de piedra y el pico inmóvil que se balancea pesadamente en la rama al viento.

MANUEL GONZALEZ-CEREZALES

Campamento. Noviembre.

Desde el frente

EN LOS ULTIMOS MOMENTOS

Impaciencia de Madrid

Y la madre, por la mañana, al despertar al hijo, con el primer beso de su cariño, le da las buenas nuevas de la conquista de Madrid, donde están nuestras fuerzas, y lo que han avanzado en la noche, que en la ciudad había transcurrido tranquila, comparada con los que en las trincheras siguen apretando el dogal que ahogará la resistencia roja de la capital española.

Y la doncella, al entrar los periódicos al señor, mira de reojo los titulares negros en que se condensaba todo el esfuerzo de nuestros soldados. Y al volver comenta con la cocinera, con el ama y con cuantos encuentra la posibilidad de que mañana o pasado se acabe la guerra alrededor de las últimas trincheras que circundan, en aureolas de sangre y fango, el designio soviético de no entregarnos entera la victoria de Madrid.

Y el abuelito, con el peso de sus años inclinados sobre la curva de su espalda y fijados en el blanco de su pelo, teme no ver el nuevo día, no por vivir uno más, sino por contemplar desde esta vida la alegría única, flotando en gallardetes y manifestaciones, por todas las ciudades que no sufren tiranía ni dominio rojo.

Y en las conversaciones infantiles de estas promesas del mañana—de esos bocetos de hombres que terminarán de salvar a la Patria, poniendo contera de sacrificio y esfuerzo noble—. Madrid, las luchas de los aviones en el cielo, nuestros militares, los heridos—que la muerte no la pueden comprender aún porque es demasiado seria— todo lo hablan y lo cuentan a través de sus interpretaciones de lo que oyen y dicen en su casa. En sus juegos, la guerra vuelve a ser la iniciación de sus deseos, y aquellas estúpidas medidas de desterrar los juguetes guerreros, preocupación suma de algunos que fueron nuestros prohombres republicanos, está hoy olvidada en estos momentos en que todos pensamos y vivimos para la empresa guerrera.

Y en la gran retaguardia, que nos alienta con el ánimo continuo de la ayuda y el consuelo, Madrid es centro de diálogo, por saber cuándo será definitivamente nuestro. Se discute el tiempo, no el hecho; que la conquista nadie la duda.

Y en la oración de los sacerdotes, que nos dan sentido de vida eterna entre las primeras líneas de combate, se oye la súplica a Dios para que ponga fin a nuestra lucha, que los espíritus están tensos, vibrando.

Y por los frentes de Málaga, donde el calor es suave bálsamo, en medio del recuerdo de otros frentes duros y fríos en la rigidez del tiempo que vivimos, la atención está en Madrid.

Como en los húmedos refugios alrededor de Eibar y mirando a Santander, como en

toda la cadena aragonesa, y como en Extremadura, como en Andalucía.

Y más aún, si cabe, en los que por las crestas nevadas aguardan abrazarse con los que les dijeron adiós hace unos meses.

Y en los que merodeamos, ansiosos e insaciables con la mirada en Madrid y las botas manchadas en el barro madrileño de la Casa de Campo y de la Ciudad Universitaria, rodando una y otra vez, como esperando un descuido para adentrarnos y llegar hasta la médula misma de la Gran Vía.

En todos, la atención es Madrid.

Y también entre ellos, los que tienen que esperar mentiras de radios y prensas. Madrid es la única preocupación y la pesadilla que terminará con la natural sorpresa, de lo que pensaban que era, al través de palabras y peroraciones que oyeron, invencible e inaccesible a nuestro empuje.

Y nuestros hermanos, que ya nos abrazan en el saludo luminoso de las luces de sus hogares tristes, la caída y la derrota de la hez internacional que circula por sus calles, es el único pensamiento de sus cerebros atormentados.

Y la impaciencia por Madrid es no sólo en España, sino en la primera plana de los diarios de cien lenguas y nacionalidades, en que con planos y con fotografía, con lo que escriben los enviados especiales y con las referencias más o menos exactas, tienen al mundo pendiente del aldabonazo postrero.

Todo el mundo tiene su latido en el sonido del cañón, que en las márgenes del Manzanares está hablando en nombre de la civilización occidental y contestando a la ola asiática que quería arrasar nuestros cimimientos de veinte siglos de historia cristiana.

Y todos seguimos rezando y pidiendo a Dios, sin temblores histéricos de que sea hoy y no mañana, sino que sea cuando Dios quiera, que sabemos la dureza de la guerra, las ayudas que tienen y el valor justo de una sola vida, el dolor de una sola brecha en carne hermana y el amargor de una lágrima de madre.

¡Que sea cuando Dios quiera, aunque todos, absolutamente todos, deseamos—tanto ellos como nosotros—poner fin a la impaciencia!

JOSE VICENTE PUENTE

Diciembre, en Retamares.

**UNA FE
UNA PATRIA
UN IMPERIO**

DEL EXTRANJERO**También Grecia se pronuncia
contra el comunismo****En Francia se agrava la situación social
creada por la política del Frente Popular****Un diputado inglés declara en la Cámara de los Comunes que nuestro movimiento es una cruzada
nacional, apoyada por lo más sano del pueblo español****También Grecia se pronuncia
contra el comunismo**

Atenas.—Las teorías comunistas actualmente tan extendidas han causado alarma en los periódicos helénicos, quienes ya dicen que la ruta marcada por la diplomacia en Roma y Berlín han orientado un camino a seguir que será provechoso. Terminan optando por acelerar la política anticomunista.

La situación social en Francia

París.—Siguen agravándose las huelgas planteadas en Francia. Y como si esto fuera poco, surgen nuevas huelgas. Casi todos los conflictos son artificiales y más que nada tienen carácter político-revolucionario. Además han empezado a circular rumores de una próxima huelga general.

La grave situación social por que atraviesa el país ha obligado al Gobierno a adoptar medidas encaminadas a normalizar la vida de la nación. Como primera providencia ha presentado a la Cámara un proyecto de ley, de carácter excepcional, estableciendo un arbitraje obligatorio en todos los conflictos sociales.

El oro robado a España

Perpignan.—Se ha descubierto en esta localidad, dentro de un automóvil, 22 kilos de oro. Interrogados sus poseedores han dicho que lo transportaban a París para pagar por orden del Gobierno de la Generalidad de Cataluña, que era su propietario, los víveres que han mandado desde el principio del movimiento. Después de ser detenidos para prestar declaración, el oro fué depositado en la Banca de Francia, quien dispondrá lo que ha de hacerse con el precioso metal.

Testimonio expresivo de un diputado inglés

Londres.—El diputado conservador Mr. Schimilt habló en la Cámara de los Comunes, refiriéndose al conflicto español, afirmando que se padece error al enjuiciarlo como un alzamiento militar, siendo así que se trata de una cruzada nacional, apoyando al general Franco la mayoría sana y genuina del pueblo español.

Manifestó que si el comunismo hubiere triunfado en España, los primeros que hubiesen sufrido graves quebrantos en los intereses que tienen en la Península, hubiesen sido los súbditos británicos.

**-No podemos hablar de victorias-,
dice Companys**

Londres.—El señor Companys, cabeza del Estatuto catalán, está virtualmente prisionero. Preguntado por un periodista si

después de la victoria prevalecerían en Barcelona los mismos métodos de ahora. «No podemos hablar de victorias», contestó Companys. «Eso está muy lejos».

A batirse por la Patria

Lisboa.—Continúan llegando, por vía marítima, gran número de españoles residentes y refugiados en diferentes países de Europa, que van de paso para España para luchar al lado del Ejército nacionalista.

Ultimamente llegaron a bordo del «paquebot» alemán «Madrid», procedentes de Hamburgo, un numeroso núcleo de españoles, entre los que se encuentra el general don Manuel de la Vega.

**No consentirán focos soviéticos
en Cataluña ni en Valencia**

Roma.—Se afirma en los círculos oficiales que tanto Italia como Alemania no consentirán el establecimiento de un foco comunista en Cataluña ni en Valencia.

**Júbilo del pueblo japonés por la
firma del Tratado germano-
nipón**

Berlín.—Un periódico publica la noticia llegada de la Embajada alemana en Tokio, dando cuenta de que el pueblo japonés ha acogido con el mismo entusiasmo que el Ejército y la Marina la firma del pacto con tra el comunismo internacional.

**Detalles de la ocupación de Goore
por la columna italiana Malta**

Roma.—La ocupación de Goore por la columna del coronel Malta no se hizo yendo hacia dicha población por el camino más derecho, sino a través de tribus indígenas cuyos habitantes se mostraron sorprendidos

ante la actitud de las tropas italianas, que pagaban cuanto compraban, lo contrario que hacían las columnas etíopes, que se llevaban cuanto querían.

Varios guerreros se unieron a la columna Malta, con lo cual la conquista toma otro cariz político.

No se ha encontrado ni rastros del Gobierno etíope, que se decía existía en Goore, ni del ras Imru.

Otro incidente ruso-japonés

Moscú.—En la frontera del Manchuko ha habido un choque entre cuatro soldados japoneses y algunos rusos. La batalla que se entabló entre ellos duró una hora. El embajador japonés ha presentado su protesta a Moscú.

Empréstito francés a Polonia

París, 30.—Se ha firmado hoy un empréstito de seis mil millones de francos a favor de Polonia.

**La próxima reunión de la Soe-
dad de Naciones**

Ginebra, 30.—El secretario general de la Sociedad de Naciones ha dirigido sendos telegramas a los delegados, solicitando su opinión sobre la fecha de la próxima reunión, señalando las fechas 7 y 14 del mes de diciembre, y pidiendo rápida contestación.

**Informe de la Cámara de los Co-
munes acerca de los sucesos de la
India**

Londres, 30.—El subsecretario de las Indias ha dado a la Cámara de los Comunes una información referente a los sucesos de aquel territorio. En ella se afirma que en los últimos sucesos allí ocurridos resultaron

19 muertos entre soldados y oficiales, y más de 110 heridos, y que las tribus atacantes no residen en territorio británico.

**Un delegado francés declara que
Europa corre un peligro próximo
de guerra**

París, 30.—Se han fusionado las tres Asociaciones que hacen propaganda de la idea del S. T. N. O. E. El delegado de Francia en Ginebra aceptó la presidencia y declaró que Europa corría un peligro próximo de guerra.

**La cordialidad de relaciones entre
Austria y Hungría**

Viena.—El comunicado oficial facilitado acerca de la entrevista celebrada entre los representantes austriaco y húngaro, afirma que se llevará a cabo en lo sucesivo una más estrecha colaboración entre ambas potencias en todos los problemas que afecten a las dos naciones. Se coincidió en las apreciaciones de los problemas de índole internacional. Esta reunión servirá para avivar la corriente de simpatía entre los dos pueblos.

**Los obreros de una fábrica rusa
obsequian a Stalin con una ame-
tralladora**

Varsovia, 30.—Una delegación de la Fábrica de Tuhla, compuesta por obreros, se ha presentado a Stalin, ofreciéndole un nuevo modelo de ametralladora, que ostentaba la siguiente inscripción: «A nuestro primer maestro». Stalin recibió el regalo muy complacido.

**El nuevo embajador de Chile en
Roma presenta sus credenciales**

Roma, 30.—Hoy presentado sus cartas credenciales al rey emperador el nuevo embajador de Chile en Italia.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

COÑAC TRADICIONALISTA

Pormenores de la soviétización en Cataluña — Una visita al general Franco en Salamanca

Policía secreta, al estilo de la de Moscú

Pena de muerte por guardar una camisa azul

Trabajos forzados por pertenecer a partidos de derecha

París.—Un periodista francés que ha estado hasta hace dos días en Barcelona, dice que Cataluña y Barcelona están totalmente soviétizadas. Sobre todo en Barcelona se deja sentir de una manera clara la poderosa influencia de Moscú. Son múltiples las demostraciones de esa influencia, pero la más formidable indicación de la «soviétización» de Cataluña es la policía secreta, modelada exactamente por la Gpou, policía secreta de Moscú.

Esta organización, conocida en Barcelona por la «Investigación», trabaja con horrible eficacia. Es responsable de todos los crímenes.

Si familias o individuos son sospechosos, la Investigación los busca. Andando por las silenciosas y desiertas calles de los suburbios, se encuentra más de un charco de sangre. Otro crimen que han cometido durante la noche los agentes de la anarquía. La Investigación trabaja de noche; cae de pronto sobre sus víctimas. No hay apelación posible. A la madrugada, individuos del servicio público, se dedican a recoger los cadáveres. Son llevados al cementerio, fotografiados y después echados a una fosa inmensa que hay en las afueras de la población.

Las fotos son guardadas para «motivos de identificación».

Muy a menudo las caras se ven deshechas y los cuerpos espantosamente mutilados.

El Gobierno rojo niega estos hechos. Sabe de ellos, pero no se atreve a protestar; son órdenes de Moscú que deben ser obedecidas.

Burgos.—En la sección de Tribunales de «La Vanguardia», de Barcelona, se siguen anunciando las vistas de las causas.

En uno de los números que tenemos a la vista, figuran en la lista de vistas, aparte de un Consejo de guerra contra un comandante y dos oficiales, otras ante el Tribunal Popular, en número de cinco.

En una de ellas se pide la pena de muerte para un individuo a quien le fué encontrada una camisa azul, y a otro se le pide la misma pena por tener en su domicilio una carta de Ramón Sales.

Por estar afiliados a los partidos de Calvo Sotelo y Gil Robles, se pide para cinco procesados una multa de 5.000 pesetas y pena de trabajos forzados.

A dos acusados de simpatizar con el mo-

El general, inclinado sobre los mapas de los frentes

“Los refuerzos extranjeros del enemigo no dan los resultados que ellos esperaban”

Jaca.—El corresponsal de una Agencia extranjera da cuenta de una visita realizada al general Franco en Salamanca y expone algunas de sus declaraciones.

El general—dice—me recibió en un amplio salón adornado al estilo antiguo, por cuyos amplios ventanales penetraba el aroma de los campos españoles. Me recibió amablemente, vistiendo su uniforme caqui de campaña, en el que resaltaba su rojo fajín de mando. A su alrededor se veían algunas mesitas con los planos de los diferentes frentes, sobre los que estaba inclinado atentamente cuando penetré en la sala. Es de mediana estatura y sus vivaces ojos negros al moverse inquietos ponen una nota de afirmación a cuanto relata. Es de hablar pausado, y cuando se refiere a operaciones militares su charla toma el tono de un pro-

vimiento, se le piden diez años de prisión, y a otro a quien se acusa de haber contribuido a la rebelión, treinta años.

En la lista figuran veinte peticiones de divorcio, y por las horas señaladas para las vistas, se puede calcular que cada una dura cinco minutos.

Esto da una idea de lo que es la justicia que administran los tribunales populares.

feesor al explicar una cuestión puramente matemática.

Explica el reconocimiento de los Gobiernos alemán e italiano, que ha sido recibido con muestras de entusiasmo por las fuerzas que operan en los diversos frentes. La conquista de Madrid—dijo el general—sería más rápida si los nacionalistas no se hubieran impuesto el deber de no destruir la capital y salvar el mayor número posible de sus habitantes. En la zona neutra por nosotros decretada, hallarán refugio seguro, pues ella será por nosotros respetada. En el ataque a la capital se les ha dejado una salida libre, para permitir más cómodamente su evacuación o abandono.

Nuestras posiciones se han ido ensanchando y sólo se espera la orden de ataque a la capital. El enemigo—continuó diciendo—recibe continuamente refuerzos extranjeros en grandes cantidades, pero esto no da los resultados que ellos esperaban.

Me despido del general, quien al poco rato vuelve a inclinarse ante los mapas, estudiándolos detenidamente.

Lea V. EL ALCAZAR

“EL ALCAZAR”

Núm. 33

Viernes 28 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

INFORMACION GENERAL

Bombardeo de Cuatro Vientos y Barajas por tres de nuestros aviones.

Saludo desde Portugal de la hija de nuestro Coronel.

Toma de Palma del Rio.

Reclamaciones de Italia y Washintong contra el Gobierno de Madrid.

3 aviones enemigos se pasan a nuestras fuerzas.

Vea amplia información en páginas sucesivas.

UNION RADIO: Acusa actividad militar en la Sierra sin indicar se hayan tomado nuevas posiciones. Repite la conminación sobre acaparamientos que dabamos en nuestro número de ayer fijando la multa en cien veces el importe de lo acaparado si se trata de particulares, y en multas de cinco mil a cien mil pesetas, si de entidades.

Ceses y separaciones del servicio de numerosos Jefes y Oficiales de la Guardia Civil y de Magistrados.

Proyecto de creación para Extremadura de tres Batallones, uno con el nombre de Pedro Rubio, Diputado que fué muerto en aquella Región.

El periodista Lezana, ha sufrido un accidente de automovil que la ha producido doble fractura de cadera. De Mallorca, insisten en las mismas coticias, y con respecto a éste punto, enviamos al lector a la referencia de Radio Portugal.

Es noticia de interés, la afirmación de que controlando el Gobierno la costa desde el Cabo de Creux hasta Gibraltar, no se explica por que no visitan los puertos de ésta parte de costa los barcos mercantes

nacionales y extranjeros; es indicio claro éste dato, de la confianza que merece el Gobierno de Madrid.

Riquelme ha estado en París, y tiene el valor, a que no se atreverá éste sujeto, de asegurar que marchan bien las cosas.

Se recuerdan las ordenes sobre bombardeo que se dieron días pasados quedando terminantemente prohibido el salir a la calle, de no ser a buscar refugio, como igualmente, el disparar los fusiles por su total ineficacia, pues como ha ocurrido hoy con el aparato faccioso y ocurrió días pasados con el bombardeo de Cuatro Vientos y Getafe, ocurrirá siempre, y el Gobierno tiene bien tomadas las medidas contra dichos aparatos y ataques de éstos.

De Oviedo y Guipuzcoa, las mismas noticias que de días anteriores, y con respecto a la Sierra, fantasea en relación con las noticias que dice que se dan a los defensores de España para animarlos.

A las 10 de la noche, habló el periodista Antonio Zozaya. Su charla, llena de tópicos, no ofrece una sola noticia de interés y se distinguió por sus acometidas contra Generales y Sacerdotes.

Hablan de actividades bélicas en el Norte; en la Sierra y en Aragón con los comentarios de costumbre.

Avisan a las madres de los huérfanos de Infantería, que hoy de 10 a 13 pagarán las pensiones correspondientes a los meses de Julio y Agosto.

RADIO PORTUGAL: Un periódico comunista francés dice, que el Gobierno de Madrid ni manda ni puede mandar, si no en unos cien metros de la Puerta del Sol.

Su Santidad el Papa, recibirá a los Obispos llegados de España y hará una enérgica protesta por los asesinatos y destrucción de templos religiosos.

Desmiente por ridículo, unas declaraciones de un mecánico americano que aterrizó en Cadiz, de que el Rey se encontraba en

Galicia, pues todo el mundo sabe se encuentra en Suiza.

A continuación, habló la hija de nuestro Coronel, y excusamos la emoción de cuantos estaban escuchando. Unicamente se pudo coger el término de la conversación que dijo: «ACABAR CON ESE GRITO QUE NOS UNE A TODOS: VIVA ESPAÑA».

A continuación, la simpática locutora, dijo: «Acaba de dirigir la palabra la Srta. María Moscardó hija del heroico militar de Toledo; ese bravo Jefe que pone el nombre de nuestra querida Patria tan alto, ahora que tanto está necesitada España de que haya buenos corazones que ensalcen el nombre de español. España, Nación madre de heroes en el pasado, lo es también en el presente como lo demuestran éstos bravos defensores del Alcázar de Toledo que no saben ni doblegarse ni romperse como las famosas espadas toledanas».

De Barcelona se han recibido noticias directas que manifiestan encontrarse preocupado aquel Gobierno en las obras de fortificación y defensa de Cataluña. Es significativo, el que con respecto a nuestras fuerzas de Aragón, ellos adopten una actitud meramente defensiva.

Con respecto a una de las columnas que actúa en la provincia de Teruel, procedente de Cataluña, la misma nota oficiosa da cuenta de que se apoderó de un rebaño de corderos con destino a la Capital, y la locutora comentó graciosamente el incidente, que se dedican como Don Quijote a pelear contra los rebaños.

En Córdoba, continua el avance de nuestras fuerzas de un modo regular habiendose tomado Palma del Rio, importante foco comunista entre Córdoba y Sevilla, donde los revoltosos habían cometido muchos excesos. Indicó que continúan sumándose a la causa de España, Aviadores, Oficiales y

Guardia Civil, en forma que nuestro Ejército aumenta con elementos valiosos de día en día, mientras disminuye el de nuestros enemigos.

Comenta el discurso de Stalin a los comunistas de lengua francesa en que les pedía apoyo para los comunistas españoles: aquí se ve claro el caracter de ésta santa empresa.

Se refirió después a la charla del General Queipo de Llano, el cual comienza diciendo en tono jocoso que le envíen nota de todos aquellos que quieran trasladarse a los paraísos marxistas de Madrid, Barcelona y demás sitios ocupados por el Gobierno de Madrid que no hace más que hablar de casas cunas instituciones benéficas que tan mal se compaginan con la actuación salvaje y cruel del Gobierno de Madrid. Se dirige a Indalecio Prieto manifestándole, que ya habrá visto que nuestra aviación es eficaz en contra de lo por él manifestado, y que hemos sido dueños del aire en el terreno enemigo sin que se haya mostrado su aviación. Claro, que nuestros bombardeos no son a Ciudades abiertas como los suyos, si no a fortificaciones o edificios militares, y se refiere a los bombardeos de Toledo, de los barcos, de San Sebastian, de los alrededores de Madrid etc, etc, habiendo sido destruidos 4 grandes aviones y pudiendo haber comprobado que no son muchos los que bombardearon Madrid, ni les acorbadaron las defensas instaladas en la Capital, comprobándose esto tambien por las medidas que ha tenido que tomar en las carreteras de Madrid a Toledo e inmediatas.

Se refiere despues a la columna fantasma que se anunció salió para Córdoba. Ahora resulta que dice Madrid, que ésta columna ha vuelto a la Capital para descansar, como si no se pudiera descansar más que en Madrid tomando horchata. Con paja la van a tomar.

(Continuará.)

El obispo de Vich expone en un sermón cómo asesinaron a su hermano, confundiendo con él

El doctor Perelló, obispo de Vich, tiene la palabra. Bajo la bóveda gris y solemne de esta dulce y acogedora iglesia de San Giovanni, el señor obispo habla.

¡Y cómo habla! Será mejor decir que intenta hablar, que balbucea, que lucha por unir las sílabas, por reunir las palabras. Sentado, inclinado el torso, la garganta seca, los ojos húmedos, el obispo dice, una y otra vez:

—Hermanos míos de España...

Luego agrega:

—Bien amados coopartícipes del destierro...

Y luego calla. Calla mucho rato, y su mano venerable, limpia de anillos, sin el símbolo augusto de su jerarquía alta, se detiene en la frente, en el clásico y supremo gesto de dolor. Hace un esfuerzo inaudito, extraordinario, inverosímil. Y prosigue, un poco más suelto, un poco más decidido:

—La Providencia de Dios, que todo lo dispone sabiamente en sus incógnitos designios, ha querido que hoy nos congreguemos en esta iglesia de Génova, ciudad hospitalaria, madre y patria de hombres grandes, extraordinarios en saber y en virtud. Aquí, en Colón, se unieron por la primera vez, en empresa de gloria, los nombres de Italia y de España. Génova, patria de Benedicto XV, aquel Papa gloria de la Iglesia; Génova, cuna de mártires, de sabios y de héroes...

Y el excelentísimo prelado de Vich, olvidando un momento sus angustias y sus dolores, habla de Génova, la ciudad acogedora, hospitalaria, con entusiasmo, con cariño, con gratitud. Y acaba:

—Génova, hermanos míos, que nos ha recibido con los brazos abiertos y que ha atendido y atiende a los católicos españoles. ¡Católicos españoles! ¡Perseguidos en España y agasajados en tierra extranjera!

Aquí la firmeza, un poco ficticia, del señor obispo, se ha quebrado aparatosamente. Su excelencia no puede seguir. Todo él se conmueve en un sollozo indescriptible. ¡Qué bueno es el señor obispo! ¡Y cómo sufre! El señor obispo llora y con él todos los fieles congregados en el templo de San

Giovanni. Es el momento característico de las grandes emociones colectivas en que parece cruzar el ambiente el microbio que produce los resfriados fulminantes. Y todos se ven obligados a sonarse con mayor o menor estrépito. Y una nube de pañuelos surge como la espuma de esa gran tempestad de dolor.

Mas esta vez el doctor Perelló sabe sobreponerse. O lo intenta al menos.

—Hermanos míos—balbucea—esta mañana, cuando iba a salir del barco, me han detenido. No dejaban desembarcar a nadie; pero este reverendo bueno se ha adelantado y ha dicho:

—Es un obispo...

Y entonces el oficial italiano que no me dejaba pasar, alzó la misma mano con la que cerraba el paso en saludo romano, se ha cuadrado delante de mí y luego me ha besado la mano... Y he pasado... Así, hermanos... En España, nuestra Patria, perseguidos, humillados; en Italia, tierra extranjera, distinguidos, reverenciados...

No puede más. Su excelencia, fijando su vista en don Leone—que es el reverendo sacerdote italiano que descubrió su jerarquía—, rompe a llorar como un niño. Sus sollozos, fuertes, sentidos, sinceros, le cortan, por un largo rato, el uso de la palabra. En su auditorio, el dolor, sin diques que lo sujeten, le acompaña clamorosamente, unánimemente.

¿Cuánto tiempo ha durado este estado de ánimo? Yo no lo sé. Yo he visto al obispo vacilar en su silla; yo le he visto caer, abrumado por los recuerdos; yo le he visto hundirse en la desesperación.

—Mataron a un hermano mío, confundiendo con mi persona. Vivo de milagro. Me llevaron preso en un auto, y me decían: —Hemos matado al obispo de Vich... Yo lo oía, y sabía que a quien habían matado, por equivocación, a mi hermauo... Vivo de milagro. Yo he pasado por la prueba del agua y del fuego. Yo he visto caer, uno tras otro, a mis sacerdotes. Y cuando estaba ya en el buque alemán que me traía a Italia, todavía me buscaban. Se habían enterado de que iba un obispo a bordo, y tenían que

desembarcarlo. ¡Qué odio! ¡Qué perseverancia en el odio! He sufrido mucho, hermanos, y sufro aún... Ofrecámoslo todo al Señor.

Y el santo obispo se estremece. De pronto, se transforma, se transfigura. Y dice con voz enérgica, con acento persuasivo, con magnífica entereza.

—Hermanos míos de España, orad. Orad por vosotros mismos, y en prenda de gratitud, orad por los que han perecido en el martirio. Rezad por vuestros compatriotas que no pueden salir de aquel infierno; hemos de orar por España... ¡Y no pecar! ¡Sobre todo, no pecar! Estamos en día de penitencia; no debemos hacer otra cosa que rezar. No ir a cines, no ir a teatros, no ir a diversiones públicas. Tenemos un gran luto en el alma. Evitad las ocasiones de pecado. Orad, orad, orad.

Y luego, con acento esperanzado, el señor obispo acaba:

Recordad la promesa del Sagrado Corazón: «Reinaré en España». Hizo esta promesa. Hagamos que la cumpla. Que reine plenamente en España. Que reine en todos los corazones españoles. Y no olvidéis aquello:

Ruja el infierno,
brame Satán;
la fe de España
no morirá.

Y el señor obispo, vencido de nuevo por las lágrimas, repite una y otra vez esas, que se funden con las notas vivas, familiares y alegres de nuestra Salve triunfal.

El doctor Perelló, obispo de Vich, sale de la iglesia como entró en ella. Inclinado un poco hacia el lado derecho, como una nave desmantelada, el ceño fruncido, húmedos los ojos de lágrimas. Triste. Muy triste. Pero ahora su corazón, lleno de consuelo, encierra una suave, dulce, agradable esperanza...

Ruja el infierno,
brame Satán;
la fe de España
no morirá.

ANTONIO PEREZ DE OLAGUER

Café Bar "TOLEDO,"
ZOCODOVER, 45

Gran salón para bodas y bautizos

Especialidad en café, licores y fiambres

Se alquila

por no poderlo atender la Fonda de Santa Clara, situada en sitio céntrico, calle de las Armas, núm. 6, cerca de Zocodover. Tiene habitaciones amplias, hermosas vistas, muy ventiladas, espaciosas terrazas, una cubierta de cristal.

Para tratar con su dueña
VALDECALEROS, NUM. 2, TOLEDO

Sirvienta interna

de treinta a cuarenta años, se necesita. Razón: en la Imprenta de la Diputación provincial.

La suscripción nacional

Cuarenta y cinco relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior	1.043.449,64
Señorita Remedios Romay	8,55
Don Eduardo Naval Moral	25,00
Don Julián Ruiz Puebla	5,00
Niña Sagrarito García Rivero	10,00
Ayuntamiento de Escalonilla, suscripción entre el vecindario	9.100,00
Ayuntamiento de Magán, suscripción entre los vecinos (2.ª entrega)	600,00
Don Ignacio Sánchez	2,00
Ayuntamiento de Otero, suscripción entre el vecindario	502,00
Dos toledanos	30,00
Doña Catalina Delgado	25,00
Ayuntamiento de Almorox, suscripción entre los vecinos	938,00
Jefe local de Falange Española de Hormigos, en nombre de la Centuria de Canarias	1.700,00
Don Patricio Galán	15,00
Don Víctor Vázquez Gómez	20,00
Suma y sigue	1.056.430,19

Ayuntamiento de Magán, suscripción entre el vecindario, una sortija de oro.
Don Marceliano Sánchez, un sello de oro.
Don Jesús Sánchez, un ajustador de oro.
Doña Matilde Rojas, un dije de oro.
Don Emilio Julián Ayala, un sello de oro y un bolsillo de plata.
Niña Sagrarito García, nueve pulseras y un medallón de plata.
Doña Blasa García García, cinco medallas de plata.
Don Fidel Fernández, un imperdible de oro.
Administrador del diario EL ALCAZAR, un ajustador de oro.

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal de Toledo

Se pone en conocimiento del público en general que el plazo para el ESTAMPILLADO DE BILLETES se prorroga hasta el día 14 del corriente mes.

Toledo a 1.º de diciembre de 1936.

El Secretario,

FRANCISCO DE SEVILA
Y PEREZ

Fábrica de Mazapán - Confitería y Pastelería - Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO
Canalejas, 29 - Telf. 79 - TALAVERA DE LA REINA

Casa DIAZ

SALCHICHERIA Y FIAMBRES
LA MEJOR SURTIDA

Zocodover, 46. - Telf. 1564
TOLEDO

DE LA VIÑA A LA BODEGA;
DE LA BODEGA A LA COPA

GONZALEZ-BYASS

VINOS
COÑAC
JEREZ

TIO PEPE

SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO



Otro país, Nicaragua, reconoce al Gobierno de Burgos y le envía un expresivo mensaje

Detalles de la visita protocolaria del encargado de Negocios de Alemania al jefe del Estado, general Franco

En el Japón el comunismo es declarado fuera de la ley

La visita protocolaria del encargado de Negocios de Alemania al general Franco

Salamanca, 1.—A las seis de la tarde el nuevo encargado de Negocios de Alemania, general Faupel, hizo su visita protocolaria a su excelencia el jefe del Estado.

Fué a recogerle al Gran Hotel, donde se hospeda, el jefe del Gabinete diplomático de su excelencia, señor Sangróniz, y le acompañó al Cuartel general, juntamente con el personal de la Legación.

Hizo las presentaciones el señor Serrat, secretario de Relaciones Exteriores, al secretario general don Nicolás Franco y a los jefes de Estado Mayor de la Armada, almirante Cervera, y del Estado Mayor del Ejército señor Martín Moreno.

El nuevo encargado de Negocios de Alemania, después de cambiar impresiones con el señor Serrat, pasó con sus acompañantes al despacho del jefe del Estado, con quien celebró una larga y afectuosa entrevista.

Después de la ceremonia, el encargado de Negocios de Alemania se retiró al Gran Hotel.

Nicaragua reconoce al Gobierno de Burgos.—Un expresivo mensaje del Gobierno de aquel país

Salamanca, 1.—Se ha recibido un telegrama de nuestro representante diplomático en la República del Salvador, dando cuenta de que el Gobierno de Nicaragua le ha dirigido una comunicación oficial reconociendo al Gobierno nacional del generalísimo Franco como el único legítimo.

La comunicación está concebida en los siguientes términos:

«Nicaragua 27 de noviembre de 1936. El Gobierno de Nicaragua ha seguido con ansiosa expectación y con los mejores prosósitos el desarrollo de los acontecimientos que han venido sucediéndose en la lucha en a noble España, que está combatiendo bravamente por conservas, con el espíritu de la raza, los prestigios de su civilización y de su tradicional cultura, y no puede menos que dejar constancia de su regocijo por el triunfo de las fuerzas mandadas por el Excmo. Sr. General D. Francisco Franco como presidente del Gobierno nacional de Burgos, las cuales han logrado restablecer el orden en la mayor parte del territorio y están entrando ya en la capital de la nación española como una promesa de paz y tranquilidad nacional. Ruego transmita al Gobierno del Excmo. Sr. General Franco estos sentimientos del Gobierno de Nicaragua».

El temor en Valencia a los bombardeos aéreos

Valencia, 1.—Anoche tocaron las sirenas en señal de alarma. Toda la población

se introdujo rápidamente en los refugios, temiendo un bombardeo aéreo. Sin embargo, la alarma fué falsa. No se vió ningún avión nacional, ni se oyó el estampido de ninguna granada. Todos los servicios se paralizaron completamente, incluso los de Telégrafos y Teléfonos. La población civil está muy atemorizada.

Llegada a Valencia de varias expediciones de evacuados de Madrid

Valencia, 1.—Han llegado a esta capital varios trenes y muchos camiones, transportando a familias procedentes de Madrid. Por orden del Gobierno han sido alojadas en casas particulares.

Todavía la farsa parlamentaria

Valencia, 1.—Esta tarde ha tenido lugar la apertura del Parlamento en el Palacio Municipal. Presidió Martínez Barrio. Se aprobó una moción de confianza al Gobierno que preside Largo Caballero y fueron enviados mensajes de salutación a la Cámara de los Comunes, Gobiernos franceses y ruso y a Herriot. En esta comedia parlamentaria hicieron uso de la palabra Leone, Corominas, José Díaz, De Francisco, Angel Pestaña y Alvaro de Albornoz.

Rifa en Portugal, a beneficio de los soldados españoles, del regalo hecho por un defensor del Alcázar toledano

Lisboa, 1.—Hace unos días comenzó la venta de papeletas para la rifa de un reloj de oro, donado para fines patrióticos por uno de los heroicos defensores del Alcázar de Toledo. El sorteo se ha aplazado unos días, con objeto de que se pueda obtener el mayor provecho posible en favor de los soldados nacionales que combaten en España.

La simpatía del pueblo portugués hacia el español.—Otro envío de obsequios para las tropas nacionales

Lisboa, 1.—Se acentúa la gratitud de los portugueses hacia el pueblo español. Se sabe perfectamente que, al mismo tiempo que los soldados españoles defienden España, defienden también Portugal de la ola comunista. Ya se está preparando el cuarto envío con destino a las tropas nacionales. Consistirá en víveres, chalecos de lana y medicinas.

Correspondencia española a Portugal

Lisboa, 1.—Entre las numerosas cartas de agradecimiento dirigidas al pueblo portugués, figura la del alcalde de Medina, en la que comunica el acuerdo del Ayuntamiento de esta localidad de dar el nombre de Avenida de Portugal a una de las principales calles de la ciudad.

El Gobierno vasco expulsa a dos agentes consulares

Bilbao, 1.—El Gobierno vasco ha dado cuarenta y ocho horas de plazo a los agentes consulares de Alemania e Italia para que abandonen la capital.

La tirantez entre comunistas y anarquistas.—Detención del comisario de Policía de Barcelona

Barcelona, 1.—El comisario de Policía de Barcelona, Casiellas, ha sido destituido del cargo, y una vez detenido, trasladado a la fortaleza de Montjuich. Se le acusa de haber preparado, en colaboración con otros comunistas, varios atentados a los dirigentes principales de la FAI, y principalmente contra su secretario.

Cada día aumenta la tirantez entre comunistas y anarquistas, que llegan en muchas ocasiones a la violencia para dirimir sus diferencias.

Barcelona y Madrid se disputan el material ruso

París, 1.—Los gubernamentales de Barcelona y Madrid están en completo desacuerdo acerca de la proporción en que se ha de repartir el material de guerra enviado por Rusia. Los rojos madrileños exigen todo el material enviado, pues así lo reclama—dicen—la defensa de la capital. Pero los catalanes se niegan a esta petición, alegando que ellos también necesitan parte del armamento enviado para defenderse de los ataques de los nacionales.

Ultima hora del extranjero

En el Japón el comunismo es declarado fuera de la ley

Tokio, 1.—Se han adoptado recientemente medidas enérgicas contra el comunismo, declarándole fuera de la ley. Parece que esto es una consecuencia de los acuerdos consignados recientemente en el pacto germano-nipón.

Se aprueba el proyecto inglés prohibiendo el envío de armas a puertos españoles.—Declaración de Eden

Londres, 1.—En el debate de hoy en la Cámara de los Comunes, Mr. Eden intervino, respondiendo a las preguntas capciosas de los laboristas, afirmando que Inglaterra sólo perseguía con su actitud que el conflicto de España no degenerara en un conflicto de orden internacional.

Después de una segunda lectura del proyecto del Gobierno, prohibiendo el envío de armas a los puertos españoles, fué aprobado con el voto en contra de los socialistas y comunistas.

Una carta a Blun pidiéndole se prohíba a los franceses prestar servicios militares en España

París, 1.—El presidente del Gobierno Blun, ha recibido una carta de Luis Royin, en la que se pide que se prohíba a todos los ciudadanos franceses la prestación de servicios militares en España, y que se amenace a los que lo hagan con la pérdida de la nacionalidad francesa.

La solidaridad de los abogados barceloneses con los asesinos del decano de Madrid y de otros cuarenta abogados españoles

Roma, 1.—Don Raimundo de Abadal, antiguo decano del Colegio de abogados de Barcelona, ha rehusado la invitación de los titulados representantes del Colegio de abogados barceloneses, que pretenden viajar por Europa, defendiendo los puntos de vista políticos del Gobierno rojo. Afirma el señor Abadal que dichos señores podrán ser representantes del Gobierno de Valencia, pero nunca del Colegio de abogados, después de permitir el asesinato de cuarenta abogados en Barcelona y el fusilamiento en Madrid de don Melquiades Alvarez, decano de los abogados madrileños.

Barcos rusos con pabellón inglés se dedican al transporte de armas

Berlín, 1.—Se afirma que el general Franco, jefe del Estado español, posee pruebas irrefutables de que algunos barcos rusos con pabellón inglés se dedican al transporte de armas para los rojos españoles. Ultimamente uno de ellos salió de Marsella con rumbo a Barcelona.

Chile reconoce el Imperio italiano

Berlín, 1.—El Conde de Ciano ha recibido al nuevo embajador de Chile, el cual ha presentado sus cartas credenciales al rey emperador de Etiopía. Esto supone que Chile ha reconocido plenamente el imperio italiano en Etiopía.

Llegada del presidente Roosevelt a la Argentina

Buenos Aires, 1.—Ha llegado a esta capital el presidente Roosevelt. Mañana se inaugurará la Conferencia Panamericana. Se tratarán en ella los siguientes puntos: Posibilidad de la paz, neutralidad, problema de armamentos, problema económico y cooperación intelectual.

Las tropas italianas, ante los grandes lagos ecuatoriales

Roma, 1.—Noticias llegadas de Addis Abeba informan que se ha ocupado el territorio cercano al camino de los grandes lagos ecuatoriales, donde seguramente ya habrán llegado las tropas italianas. Parece que tal ocupación se ha realizado sin necesidad de disparar un solo tiro, pues no se encontró la más pequeña resistencia por parte de los naturales.